

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Lunes, 19 de Agosto de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.288

Precio de suscripción en toda España: 1'50 pias. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

La reforma electoral

Con razón lamenta «El Imparcial» que hayan comenzado, en medio de una total y absoluta indiferencia de la opinión pública, las operaciones preliminares de adaptación de la nueva ley electoral; pero se equivoca al afirmar que el Gobierno es el único que tiene medios para demostrar con hechos y con pruebas que nuestros procedimientos electorales van a cambiar con la nueva ley.

El Gobierno ha hecho cuanto podía hacer: llevar a la ley cuantos preceptos se han estimado necesarios para depurar el Censo, para llevar a los comicios a todos los ciudadanos, para desbaratar el tinglado del caciquismo, para asegurar que en las urnas prevalezca la voluntad de los electores, y está resuelto a hacer en adelante todo lo que sea preciso para lograr que la ley sea cumplida no sólo en su letra, sino en su espíritu, profundamente renovador.

En este terreno no puede, haber, y no habrá, contemplaciones de ninguna especie.

Pero no basta la acción del Gobierno: «El Imparcial» lo reconoce al lamentarse del indiferentismo del país. El mal no está sólo en los organismos administrativos: radica gran parte de él en las mismas entrañas del país. La corrupción y la violencia no se han ejercido únicamente desde arriba, sino que se practican abajo como como cosas naturales y corrientes. El remedio ha de ser necesariamente obra común a unos y a otros; obra lenta; obra que exige mucha constancia, mucha tenacidad, y cuyos resultados no han de tocarse en un momento. Nadie ha podido imaginar que bastaría llevar la nueva ley a la «Gaceta», para que cambiasen súbitamente nuestras deplorables costumbres electorales.

Hace falta, repetimos, el concurso de todos: que las Juntas del Censo se penetren de la importancia de su misión; que todos los organismos se hagan cargo de la responsabilidad que sobre ellos pesa; que las agrupaciones políticas y los ciudadanos cooperen activamente; que todos, en fin, vayamos al mismo objeto: a conseguir que las elecciones sean fiel reflejo del pensamiento del país.

Labor es ésta que a todos importa, pero que importa más especialmente a los elementos monárquicos. La ley es obra de un Gobierno conservador, y a su leal y sincera aplicación debemos contribuir de un modo eficaz, estimando que si conseguimos ahora reformar los procedimientos electorales, habremos logrado un triunfo positivo y prestado al país un servicio eminente.

Por esto no nos cansaremos de excitar a todos los partidos monárquicos a que den el ejemplo, ejerciendo en las operaciones preparatorias de las elecciones, con un gran espíritu de sinceridad y de justicia, toda aquella interven-

ción que consiente la ley. Sólo así tendremos derecho a exigir que los demás hagan lo mismo.

La cuestión de Marruecos

Madrid 17

De Casablanca

Las noticias particulares de Casablanca son de relativo interés.

Dicen que reina allí mucho entusiasmo con motivo de la llegada de las tropas españolas.

Ayer tarde los oficiales españoles visitaron el campamento francés donde obtuvieron una excelente acogida.

Después, acompañados del general Drude, salieron a practicar un reconocimiento, buscando el sitio más a propósito para instalar el campamento y las baterías.

Decidióse que el sitio del emplazamiento fuese la derecha del campamento francés.

En el sitio de más pelegro, y por esto los franceses, estimando un puesto de honor, le han cedido generosamente a las tropas españolas.

Estas tendrán a su cargo la vigilancia y protección de la parte Sud de Casablanca, hasta ahora sin más defensa que los cañones de los buques.

Mañana, probablemente, se procederá a la instalación del campamento atrincherado.

Con este motivo, cambiaron impresiones el general francés Drude y el comandante de la policía española señor Santaolalla, quienes dijeron después a un periodista que, a pesar de haberse retirado algunas tribus, la acumulación de cabilas del interior era mayor que antes y su actitud verdaderamente amenazadora para la plaza.

El general francés y el comandante español temen un próximo ataque, pues creen que las tribus del interior avanzarán rápidamente sobre la plaza.

A última hora se ha sabido que el general Drude ha recibido un ultimatum de las kábilas para que embarque inmediatamente.

Se añade en dicho ultimatum que sino reembarca en corto plazo, caerán sobre la población veinte mil hombres, aniquilando la colonia extranjera y pasando a cuchillo a las tropas.

El general Drude, al recibir este ultimatum se ha limitado a sonreír, creyendo que se trata de una habilidad de los moros, aunque claro está que por si se confirmara la noticia, ha tomado las oportunas medidas y confía en que el valor de los soldados franceses y españoles podrá repeler la agresión.

El judío portador del ultimatum procede del interior de Marruecos.

Interrogado por el general Drude contestó que en todos los zocos se predica la guerra santa, suponiendo que ya se habrá celebrado a reunión magna que los moros proyectaban verificar en el zoco de Tamid para tomar acuerdos definitivos.

Añadió que casi todos los jefes de kabila son partidarios de atacar a Casablanca, pero en todo el día de hoy, no ha ocurrido nada que denotara la proximidad de la morisma.

Se ha establecido un servicio especial de vigilancia.

Las tropas patrullan por las afueras de la ciudad, y en todos los sitios estratégicos se han colocado centinelas.

Aunque continuamente llegan buques con provisiones, éstas se venden con rapidez, a pesar de los altos precios que alcanzan.

Ha llegado también un cargamento de agua mineral, pues la existente en Casablanca se halla en tal estado de descomposición que es peligroso su consumo.

También han llegado viveres entre ellos toros y ocho mil kilos de patatas.

Hoy ha empezado en el consulado español el reparto de viveres, al que han acudido muchos españoles que no podían encontrar comestibles en la población.

El domingo se celebrará en la capilla católica una misa en acción de gracias por la salvación de la colonia española del asalto de que fue objeto por parte de los moros nuestro consulado.

El lunes se celebrarán honras fúnebres por el alma de los que fueron víctimas de aquella triste jornada.

Ayer se reunió el cuerpo consular para tratar de la aplicación que se ha de dar al botín, acordándose nombrar una comisión internacional que estudie el asunto.

También se ha reunido la colonia inglesa de Casablanca para tratar de los desperfectos que han sufrido con motivo del bombardeo.

Se acordó nombrar un abogado para que apoye las reclamaciones que tienen formuladas.

La colonia inglesa calcula sus daños en 130.000 libras.

Se acordó recurrir al ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra.

También se propone la colonia inglesa, caso de no ser atendida su petición, dirigirse a las potencias europeas, protestando del bombardeo de los franceses.

Dicen de Casablanca que, a consecuencia de la putrefacción de los cadáveres, se ha desarrollado una verdadera plaga de moscas, siendo peligroso salir a la calle con la cara descubierta y, sobre todo, con los ojos abiertos.

Continúa la tranquilidad en el interior de la población.

De cuando en cuando se aproximan a la plaza algunas partidas de moros que son rechazadas por las tropas.

De Tánger comunican que ha llegado, procedente de Casablanca, un torpedero francés.

Los tripulantes han confirmado las noticias ya conocidas.

Las noticias que se tienen de Fez alcanzan al día 14, y no dan lugar a que

se crea que se haya alterado el orden en aquella población.

Aun no ha arribado a Tánger el crucero «Numancia», que es esperado con ansia allí.

De Melilla comunican que ha sido capturado por los rebeldes y conducido a la aduana mora, situada en el límite de nuestro campo, un kabileño que tenía el encargo de espiar a aquellos.

Una vez allí fué encadenado y le dieron 500 palos, a consecuencia de los cuales perdió el conocimiento, quedando completamente ensangrentado.

Mientras dormían anoche sus guardianes, y tras grandes esfuerzos, logró arrancar de la pared la cadena que tenía sujeta al cuello, y rodeándosela a la cintura saltó la muralla.

Una vez libre, se arrostró hasta nuestro campo, desmayándose varias veces en el camino.

En nuestro campo fué encontrado por una patrulla española que le condujo al fuerte Camellos.

Allí le dieron de comer, pues se hallaba desfallecido; pero sin duda, debido al largo ayuno que había pasado, ya que lo tenían a pan y agua, le sentó mal la comida, dándole un fuerte cólico.

Fué conducido al hospital.

Lo más curioso es que el infeliz no quería creer que se hallaba herido.

Reclutamiento

Telegrafían de Orán que el Estado francés ha reclutado 1.500 individuos de las kabilas próximas a Argelia, los cuales están dispuestos a marchar a Marruecos al primer aviso.

El señor La Cierva

El ministro de la Gobernación hablando hoy con los periodistas ha manifestado que según sus noticias, reina tranquilidad en Casablanca.

Se ocupó el señor La Cierva de las noticias circuladas estos días en los periódicos sobre la imposibilidad de ir nuestra escuadra a Marruecos, y dijo que si bien es verdad que nuestra escuadra no es numerosa ni mucho menos es lo suficiente para salir airoso en su misión por las costas marroquíes.

Tánger 17.—Por un torpedero francés que ha llegado esta mañana de Casablanca, s' bese que ayer tarde celebraron una larga é importante entrevista el general Drude y el comandante de las fuerzas españolas recientemente desembarcadas, sin que pueda saberse de un modo cierto lo que tratóse en dicha entrevista, que fué esencialmente amistosa.

Parece, sin embargo, que el general Drude deseaba que las tropas españolas saliesen a las afueras de la población, lo mismo que las francesas, a lo que se opuso el jefe español, diciendo que las instrucciones que se le habían dado no eran sino que constituyese con sus fuerzas una especie de policía en el

interior de la ciudad.

A causa de los numerosos cadáveres que quedan todavía insepultos, ha caído sobre Casablanca una verdadera plaga de moscas, siendo necesario andar por la calle con el rostro cubierto, pues sus picaduras son peligrosas además de molestas.

En el interior de Casablanca reina ahora la más absoluta tranquilidad; solamente en las afueras hay que rechazar algunos ataques de los moros, nunca muy duros ni sostenidos.

Parece confirmarse que muchas kabilas de aquella región han mostrado deseos de someterse y de pedir perdón á las autoridades europeas, pero el jefe de las tropas de ocupación se niega por ahora á ello.

Tánger 17.—En una carta de Casablanca que se acaba de recibir ahora, se dice que se espera que sea hoy atacada dicha ciudad por las kabilas más fuertes de aquella región.

Esta noticia se la ha dado al jefe de las fuerzas de ocupación un confidente moro, á consecuencia de lo cual están sobre las armas todas las fuerzas y se han tomado las medidas oportunas para rechazar el ataque.

París 17.—Según declaraciones hechas por el general Drude á correspondientes de diarios franceses, resulta que, con las tropas españolas recién llegadas á Casablanca, se considera ya con fuerzas suficientes, y por tanto, no es exacto que haya pedido refuerzos para rechazar cualquier ataque de los moros, disponiendo actualmente de 3.000 soldados de infantería, 350 caballos, cuatro ametralladoras, una batería de seis piezas de montaña, cuatro grandes piezas de marina y otros cañones de pequeño calibre.

No cree el general Drude en ningún inminente ataque de las kabilas, pues están completamente desmoralizadas por la artillería europea, añadiendo las siguientes palabras: «Nuestro papel se reduce á la defensa de la ciudad, sin pensar para nada en atacar al enemigo, por lo cual no creo que pueda surgir de esta nación el más pequeño incidente de orden internacional».

El ministro de Estado

Madrid 17.

Según comunican de San Sebastián, el ministro de Estado ha hecho algunas declaraciones ante los periodistas.

Dice que todo lo tenemos dispuesto para cualquiera eventualidad que ocurra en las costas marroquíes.

Al iniciar algún periodista la idea de que el viaje del ministro de Hacienda tuviese alguna relación con la cuestión de Marruecos, el señor Allendesalazar dijo que el señor Osma hace tiempo que tenía el proyecto de salir á veranear, y claro es que al marchar á París y Carlsbad, pasando por San Sebastián, se detendrá algunas horas en la capital guipuzcoana con objeto de complementar al Rey, y en esta entrevista nada tendría de particular que el ministro comunicase impresiones á S. M. sobre lo tratado en Consejo de ministros referente al asunto.

Habló después el señor Allendesalazar de la actitud en que se supone colocadas á las potencias por lo que respecta á la cuestión de Marruecos, y quitó todo fundamento á ciertos rumo-

res propalados estos días.

Nuestra política en esta cuestión—añadió—bien conocida es de todos.

Cuanto hemos hecho ha sido de acuerdo con el gabinete francés y á la luz del día, pudiendo haberse enterado las potencias, como se han enterado, de cuantos pasos hemos dado.

Los acuerdos de la Conferencia de Algeciras nos imponían deberes que no podíamos eludir, y á ello hemos encaminado todo nuestro esfuerzo.

La organización de la policía era el primer paso que debíamos dar y lo hemos dado, y hasta lograrlo no cesaremos.

Por lo demás, al conflicto se le han dado más proporciones de las que realmente tiene, pues todas las noticias que tengo son de que la tranquilidad se va restableciendo en Marruecos.

Con esto terminó el ministro su conversación con los periodistas.

Las reformas de Primo de Rivera

Madrid 17.

Las reformas que se propone realizar el ministro de la Guerra en la ley de reclutamiento y reemplazo, parece que son las siguientes:

Reforma de los planes que se siguen para el reconocimiento de los reclutas con el fin de evitar que los hospitales se llenen de enfermos por existir en filas individuos manifiestamente inútiles.

La talla será también variada, porque está demostrado que la pequeña estatura no implica para la utilidad en el servicio.

La reforma más trascendental parece que es la que se refiere á los años de servicio.

Dice el ministro que los que hoy entran al servicio del ejército en España permanecen seis años en situación activa y seis en segunda reserva, mientras que en el extranjero el servicio militar se calcula en 24, 20 ó 10 años como minimum.

En adelante, según la reforma, los reclutas estarán sujetos durante tres años al servicio activo, cinco en primera reserva, seis en segunda reserva y seis en reserva territorial.

De este modo estarán sujetos al servicio militar 18 ó 20 años.

El número de mozos que actualmente están sujetos al servicio militar son 130.000 y los que ingresan suman 30.000, número escaso en caso de guerra, y que resulta pequeño en proporción al de las otras naciones.

Como demostración de esto último, señala el ministro que Francia cuenta con más de tres millones de hombres para un caso de guerra, Austria dos é Italia uno y medio, mientras que España no llega á setecientos mil.

El deseo del ministro es que el número de mozos sujetos al servicio para cualquier eventualidad pase de un millón.

EL BIEN PÚBLICO en Palma

(De nuestro redactor)

17 agosto 1907.

En Campos se suicidó arrojándose dentro de una cisterna la vecina de aquella villa Coloma Pons Monserrat, de 27 años de edad, casada.

—Para el día 8 de septiembre próximo se organizan unas carreras de caballos que se celebrarán en el hipódromo de San Maciá.

mo de San Maciá.

—Ayer ingresaron en la cárcel cuatro individuos complicados en las manifestaciones que se desarrollaron en Sóller contra Pedro Juan Deyá y su familia.

—Continúa la escasez de agua en esta población. La comisión del Ayuntamiento ha celebrado una reunión, sin tomar acuerdo, para ver de solucionar el asunto.

—En Inca se suicidó ahorcándose de una viga en su casa de la calle de Varella el vecino de aquella ciudad José Ferrer, de 66 años de edad.

—Se ha dictado sentencia y por ella se absuelve á varios jóvenes vecinos de Alcudia acusados del delito de ultraje á la bandera española.

PEDRO J. PALMER.

La prensa de Palma y el telégrafo

Copiamos de la «Gaceta de Mallorca»: «Acabo de visitar al jefe de este centro telegráfico D. Tiburcio Davara.

Le expuesto el deseo de la prensa de Palma de que los telegramas que se le dirigen desde Madrid sean transmitidos por el cable directo entre Barcelona y Mallorca, á fin de evitar los perjuicios que le ocasionan las frecuentes interrupciones de la línea entre Valencia y esta Corte.

El Sr. Davara ha estado conmigo atentísimo.

Me ha manifestado que tendrá un verdadero gusto en satisfacer los deseos de la prensa palmesana. Y en prueba de ello, me ha dicho que hoy mismo comunicará las debidas órdenes para que los periódicos de esa reciban el servicio telegráfico por el conducto indicado.

Hé dado las gracias al Sr. Davara, y al despedirme de él le he manifestado que comunicaría á la prensa de Palma, desde la «Gaceta de Mallorca», la favorable acogida que había dispensado á los deseos que, desde hace tiempo, vienen manifestando los periodistas de esa.»

A estos deseos de la prensa palmesana nos unimos también nosotros, interesados igualmente en la mayor regularidad de este servicio telegráfico, pues son muy frecuentes los retrasos que sufren nuestros telegramas teniendo que utilizar la línea entre Madrid y Valencia.

Cartera de Mahón

A las 7 á fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona, el vapor correo «Isla de Menorca», que acaba de limpiar sus fondos.

En dicho buque ha llegado nuestro amigo y paisano D. Roque Coll, Maestrescuela de esta diócesis.

Leemos en un periódico que el Capitán de vapor correo de Melilla «Ciudad de Mahón» ha desmentido el rumor propalado por varios pasajeros de que al pasar dicho vapor por el cabo Tres Forcas, un moro disparó contra él.

Lo que ocurrió fué que el moro hizo algunos disparos al aire como saludo.

El mismo Capitán confirma que se han adoptado grandes precauciones en los límites del campo de Melilla, que recorren numerosas patrullas, y que estas medidas obedecen al temor de que las kabilas preparen una sorpresa.

Las fiestas que han tenido lugar el sábado y domingo próximos pasados en el poblado de S. Clemente, han sido muy concurridas por multitud de personas de esta ciudad, reinando la animación, en medio del mayor orden, hasta hora muy avanzada de la noche.

Las carreras de mulos resultaron empuñadísimas entre los de los predios Bellver y Cugullunet, saliendo vencedor, aunque por muy escasa distancia, el último.

Con extraordinaria concurrencia celebró ayer el Teatro de Verano, sus sesiones cinematográficas, en todas las cuales el ilusionista chino M. Kimotos, tomó parte. Tanto las películas exhibidas, como los trabajos de ilusión fueron muy aplaudidos.

Esta noche se celebrarán dos sesiones á las 9 y cuarto y 10 y cuarto, estrenándose películas llegadas hoy de Barcelona.

Según noticias oficiales los buques escuelas de la Marina imperial alemana «Stein» y de la sueca Fraja», harán escala, el primero en los puertos de Valencia del 17 al 24 de octubre y en el de Barcelona del 26 de octubre al 1.º de noviembre próximos, y el segundo en el de Mahón del 3 al 15 febrero de 1908.

Debiendo procederse en la Secretaría de nuestro Ayuntamiento á efectuar los trabajos preliminares para la formación del alistamiento del próximo reemplazo del ejército de 1908, se invita á todos los mozos que desde el 1.º enero al 31 diciembre del año referido cumplan la edad de veintiun años, y en su defecto á sus padres, curadores ó parientes mas cercanos, para que se presenten á inscribirse en las Casas Consistoriales.

En la mañana de ayer desapareció de su domicilio una mujer, é inquietos por su prolongada ausencia salieron en su busca, hallándola al fin por la tarde en el camino de Ses Rodeas.

Dicha mujer presentaba algunas contusiones en la cabeza, por cuyo motivo fué trasladada al Hospital Civil.

La «Gaceta» del 15 del actual publica la nueva demarcación notarial correspondiente á Baleares, que es como sigue:

- Distrito de Ibiza.—Ibiza 3.
- Distrito de Inca.—Inca 2; Alaió B; nisalem 1; La Puebla 1; Muro 1; Pollensa 1; Selva 1; Sineu 1.
- Distrito de Mahón.—Mahón 3; Alayor 1; Ciudadela 1.
- Distrito de Manacor.—Manacor 2; Artá 1; Campos 1; Felanitx 2; Porreras 1; San Juan 1; Santany 1.
- Distrito de Palma.—Palma 9; Algaida 1; Andraitx 1; Esporlas 1; Lluchmayor 2; Santa María 1; Sóller 2.

De modo, que por lo que respecta á esta isla, Mahón y Alayor quedan como estaban antes, suprimiéndose una notaria en Ciudadela.

El señor Alcalde recibió el sábado un telegrama del señor Gobernador Civil de esta Provincia, participándole haber aprobado el presupuesto de la obra de la Cuesta Larga. Es probable que la Corporación Municipal, acuerde hoy la subasta de las obras expresadas.

A pesar de no tocar ayer tarde en el paseo de Isabel II la banda militar, por causa de que algunos individuos que la componen estaban tomando baños de

mar, fué extraordinaria la concurrencia á dicho paseo.

Continúa en la parroquia matriz de Santa María el devoto y solemne octavario consagrado á su excelsa Madre y titular la Santísima Virgen en su Asunción á los Cielos, al efecto se cantan por la noche Padre nuestros, letrillas y despidos de los reputados maestros reverendos Sres. Alaquer y Andreu, lo que llama verdaderamente la atención de los muchos fieles que asisten.

Carga embarcada ayer mañana en el vapor correo «Vicente Sanz»:

Para Alcudia.—36 cerdos; 1 mulo, y 1 burro.

Para Barcelona.—22 cajas y 10 paquetes calzado; 1 caja lunas para espejos; 117 bultos tejidos; 1 caja herramientas; 4 cajas material eléctrico; 8 bultos maquinaria; 2 sacos melones; 1 maleta y 15 bultos monederos, y 1 jaula anís.

Malos vientos han soplado para los contrabandistas la semana pasada, pero en cambio han sido favorables para los aprehensores.

El vapor «Salvador» de La Arrendataria apresó los laudes «Portopi», «San Juan», «Magdalena»; «San Antonio» y «San Sebastián», que conducían, entre todos, 144 bultos tabaco de contrabando, y el cañonero «Temerario» también apresó otro con 42.

En la Audiencia se ha verificado el alarde de causas que durante el próximo cuatrimestre deben ser sometidas al Tribunal del Jurado, quedando en disposición de señalamiento las siguientes, pertenecientes á este partido:

Contra Juan Ferrer Amengual, sobre robo.

Contra Antonia Cardona Palliser, sobre escarnio á la Religión.

Contra Francisco Llopis Cardona y Estéban Petrus Gomila, sobre escarnio á la religión.

La «Gaceta» publica una Real orden del Ministerio de Instrucción pública disponiendo que en lo relativo á los derechos de matrícula que hayan de pagar por sus asignaturas los alumnos del bachillerato, se esté á lo propuesto en el informe emitido por la Dirección general del Timbre, conforme á la Real orden dictada al efecto por el Ministerio de Hacienda el día 5 del mes actual.

En dicho informe se dice que por el art. 55 de la ley de Presupuestos para el año económico de 1895-96 se dispuso que los derechos de matrícula de las asignaturas del bachillerato serían de ocho pesetas por asignatura, disposición que se reprodujo sin alteración en la ley del Timbre de 26 de marzo de 1900, y posteriormente en la vigente de 1.º de enero de 1906.

El Ministerio de Instrucción pública, por Real decreto de 28 de febrero de 1902, dispuso que por cada asignatura del bachillerato se abonarán por derechos de matrícula en el mes de septiembre, en papel de pagos al Estado, cuatro pesetas.

Y como la ley del Timbre, en cuanto es ley votada en Cortes, obliga á todos en su cumplimiento, no puede concederse al Real decreto del Ministerio de Instrucción pública fuerza bastante para alterar lo que por disposición de ley regia, en cuyo sentido habrá que cumplir lo dispuesto por la vigente ley del Timbre, cobrando las ocho pesetas que por

la misma se fijan mientras no se reforme por otra disposición de ley.

Los alumnos de enseñanza libre que abonan de una vez todos los derechos que se pagan en el curso y los de expediente, deberán satisfacer, para la matrícula de este mes, diez pesetas en papel de pagos y cuatro pesetas cincuenta céntimos en metálico por asignatura.

Por noticias particulares sabemos que después de brillantes ejercicios, ha sido aprobado en las oposiciones que para el ingreso en el cuerpo de correos se están celebrando en Madrid, el joven D. Juan Cursach y Vinent, hijo de nuestro amigo el comerciante D. Juan.

Reciba el mencionado joven nuestra felicitación, la que hacemos extensiva á toda su familia.

Hoy mejor informados podemos anunciar, que el célebre médico homeópata Sr. Balari, dará una conferencia pública el próximo viernes en el local que ocupa la escuela pública de niñas en la calle de San José.

La conferencia, según nuestras noticias, versará sobre el siguiente tema: *La Homeopatía es un sistema médico altamente humanitario.*

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo, el Diputado por Menorca, Excmo. Sr. D. José de Olives, que á las cuatro de esta tarde ha llegado en su elegante y lujoso automóvil, habiendo permanecido muy pocas horas entre nosotros, pues á las 6 de esta misma tarde, ha salido para una de sus posesiones, donde está veraneando.

Ha venido el Sr. de Olives acompañado de su distinguida señora y dos sobrinas á los que tenemos la satisfacción de ofrecer nuestros respetos desde estas columnas.

Nos escriben de Alayor:

En las oposiciones que se celebran en Madrid para el ingreso en el Cuerpo de Correos, sabemos que ha verificado unos brillantes exámenes el estudioso joven D. Juan Palliser Pons, natural de Alayor, habiendo obtenido en los tres ejercicios las mejores notas.

Felicitémosle deseándole prosperidades en su carrera.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

D. Roque Coll; Rafael Vanrell y sobrina; Francisco Sendras; Juan Oliver; Matilde de la Muela; Pascual Isión; José Pons; Juan Roca; L. Vanrell; Bartolomé Cursach; Margarita Pons; Cristóbal Pons; Bartolomé Salord é hijo; Antonia Salord é hija; Juana Mestres é hijo; Juana Gorriás; Bartolomé Sturla; Antonio Ballester y esposa; Hermanos de la Caridad; Francisco Pons; José Bulches; José Pascuchi; Miguel Gorriás é hijo; Juan Bagur; J. Mestres; Juan Capó y esposa; L. Ferrer; Antonio Vidal; Jaime Olives; Pedro Tudurí é hijo; Venancio Ciria; Juana Giménez; E. Gil; Enrique Santaló; Ramón Talmera; Antonia Síntes; Lucía Villalonga y sobrina; A. Portella; Catalina Llabrés é hijo; Pedro García; Juan Síntes; Sebastián Castallet; Angel Pomar; Gregorio Mateu; Enrique Rodríguez; Manuel Cremordes; Jaime Gelabert; Rafael Solá; Juan Pons y esposa; José Tudurí y esposa; Margarita Tudurí y una hija; Manuel Sancho; Miguel Sinerol; 21 indi-

viduo de tropa; Condesa de Torre Saura; Padre Viñas.—Total 93.

Noticias militares

Los segundos tenientes del arma de infantería D. José Billón Estelrich del regimiento de San Fernando ha sido destinado al de Mahón y los de éste D. Juan Arce Mayora y D. Francisco Planas Tovar al de San Fernando y de Ceuta respectivamente.

Noticias marítimas

En el puerto de Barcelona son esperados los buques de guerra escuelas de guardias marinas, alemán «Stein» y sueco «Freja».

Hállase fondeado en el puerto de Valencia el yacht portugués «Elisa», mandado por su propietario D. Miguel de Paxinta, oficial de la marina de guerra portuguesa, al que acompañan otro oficial de dicha Armada y dos periodistas de Lisboa.

La tripulación del yate se compone de siete hombres, y las máquinas son del moderno sistema de turbinas.

Visitarán los puertos de Barcelona, Palma, Mahón y Marsella.

Se halla fondeado en el puerto de Palma el yacht inglés «Tolosa», de 12 toneladas.

Su propietario es el Cónsul de Inglaterra en Tolosa, Mr. Georges Hugger, el cual, juntamente con su esposa y tres hijos efectúan un viaje de recreo.

Ha llegado á la Habana el vapor-correo «Reina María Cristina» y ayer llegó á Barcelona, procedente de dicho puerto, el «Montevideo».

ESTADÍSTICA

MOVIMIENTO DEL PUERTO
COMANDANCIA DE MARINA
Entrado el 19.—De Barcelona, vapor-correo «Isla de Menorca».

SEMAFORO OFICIAL

Vigia de Bajoli 19.—8 m.
Barómetro 756'8; ventolina del SE.; mar llana; cielo acelajado; horizontes brumosos.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Magin mártir, Mariano ermitaño, Luís y Tecla.
Santo de mañana.—Stos. Bernardo abogado y Samuel.
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de las Angustias en el Carmen.

Nuestros telegramas

Temporal

Palma 19.—9'00.

Telegrafian de Lóndres que ha sido horrorosísimo el huracán que se desencadenó en Doubon. Muchas embarcaciones fueron arrastradas á alta mar y algunas se perdieron.

Se cuentan gran número de ahogados.

Erupción volcánica

Palma, 19.—9'50.

El Etna continúa en aumento su erupción volcánica. Los habitantes de las poblaciones de los alrededores se hallan atemorizados.

La hora de terminar los teatros

Palma, 19.—11'00.

El ministro de la Gobernación va á publicar una real orden prohibiendo que los espectáculos teatrales terminen después de las doce de la noche.

Como aun no ha empezado la temporada teatral, el Sr. Lacierva quiere dar la mayor publicidad posible á esta real orden, á fin de evitar que las empresas no puedan alegar luego que se les quebranta en sus intereses.

Está firmemente decidido el ministro á hacer cumplir la real orden dictada, que firmará el Rey muy pronto.

De Marruecos

Palma, 19.—12'30.

Ha llegado al puerto de Cádiz el crucero «General Concha», con objeto de recoger marinería para completar su dotación y la del «Rio de la Plata».

Desde allí volverá á Marruecos para recorrer las costas.

El Sultan ha salido de Rabat, frente á la mehalla, para someter las kabilas sublevadas.

Viajes.—Cogidas

Palma, 19.—12'35.

San Sebastián.—Ha salido para París el Sr. Osma.

S. M. el Rey efectuará un próximo viaje á Bilbao habiendo salido ya algunos buques á esperarle.

Los diestros Manolete y Regaterín se encuentran heridos.

Varias noticias

Palma, 19.—12'45.

Noticias recibidas de Casablanca dan cuenta de que los indígenas están agotando las municiones, pagando dos reales por cartucho.

Ha sido depuesto el Gobernador.

En los puertos reina por ahora tranquilidad.

Ha fondeado en Orán el buque francés «Vive», conduciendo veinte heridos.

Marruecos

Palma 19.—16'50.

En Tánger se ha acordado hostilizar constantemente á las tropas franco-españolas hasta que los temporales obliguen á los barcos de ambas naciones abandonar aquellos puertos: entonces las kabilas intentarán un ataque cuyas fuerzas constarán de 25.000 moros.

Más de Marruecos

Palma 19.—17'00.

Las kabilas de Mediuna van á someterse en breve.

El cónsul de Casablanca considera desaparecido todo peligro en la insurrección marroquí.

Entre Fez y Rabat el sábado se encontraron asesinados dos franceses que llevaban correspondencia.

PALMER.

Telegramas de 'La Marítima,

Barcelona 19.—8.

Fondeado «Vicente Sanz» sin novedad á las seis; buena travesía.—Cardona.

ALCALDIA DE MAHÓN

REEMPLAZOS

Debiendo procederse en la Secretaría de este Ayuntamiento a efectuar los trabajos preliminares para la formación del alistamiento del próximo reemplazo del Ejército de 1908 se invita a todos los mozos que desde el 1.º de Enero a 31 Diciembre del año referido cumplan la edad de veintiuno años, y en su defecto a sus padres, curadores o parientes más cercanos, para que se presenten a su inscripción en estas Casas Consistoriales, con el fin de evitarse la responsabilidad en que incurrirían los que dejen de efectuarlo.—Mahón 19 Agosto 1907.—El Alcalde, José María Mercadal.

RED TELEFÓNICA URBANA DE MAHÓN

Se convoca a los señores partícipes para la Junta General ordinaria que se celebrará mañana, martes, a las cinco de la tarde, en el domicilio social, calle del Bastión, n.º 1, con el objeto de someter a su aprobación el balance del ejercicio finido en 30 de Junio último, y otros asuntos de sumo interés para la Compañía. Se suplica encarecidamente la asistencia. Mahón 19 de Agosto de 1907.—El Director Técnico, Antonio Gomez Cruells.

Sociedad de excursiones marítimas

Se convoca Junta General extraordinaria para el domingo 25 del actual a las once de su mañana, en el salón de actos del Ateneo científico de esta ciudad.

Se encarece la asistencia a la misma de todos los señores socios, por ser de interés general los asuntos a tratar.—Mahón 16 Agosto 1907.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Manuel Cardona. 1—3

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedias, anapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**

MARCA "STOMALIX,"
Serrano, 30, Farmacia
MADRID

Y principales del mundo.

**HARINA LACTEADA NESTLÉ
LECÍTIMA**

Por cada bote que se compre

REGALAMOS

una linda muñeca con sus tres vestiditos completos

DROGUERÍA MAHONESA

Frente al Casino UNION (Dineret)

NUEVA, 8 ♦ MAHÓN

LA trapería, compra de objetos de metal, hierro viejo, muebles y demás, propiedad de Miguel Pons (a) LLUSIETA se ha trasladado desde la calle del Bastión a la calle de San Bartolomé, núm. 3. 1—6

**HISTOGENO
Llopis**

Adoptado por el primer «Dispensario Antituberculoso» de Barcelona, La Coruña, Lisboa, etc., etc. para el tratamiento y curación de la

Tuberculosis, Anemia, Neurastenia y enfermedades consecutivas en general. Digestivo superior a todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España; Pérez Martín, Velazco y C.ª, Alcalá, n.º 7.—MADRID.

Precio máximo en toda España: Histógeno líquido 5'50 ptas; Histógeno granulado 5'50 id. 9—15

NODRIZA

Se desea una para criar una niña de mes y medio.

Informes en Villá-Carlos, calle tras de la Plaza, núm. 7. 3—3

PÉRDIDA

El juéves al anochecer se perdió una cadenita de plata sobre dorada con un dique.

Se gratificará a la persona que la entregue en esta imprenta calle del Bastión núm. 39. 2—3

PARA VENDER

Lo están las fincas siguientes:

La casa calle de Gracia, n.º 57.

La casa calle de la Reina n.º 18 y 20.

Una cochera situada Calle de Roig, sin numerar.

Un almacén Anden de Levante, n.º 46.

Una casa huerto situado en Calacorp, Villa-Carlos.

Otra casa calle del Rosario 31 de dicha villa.

Para informes dirigirse a D. Mateo Ponseti calle de Gracia, n.º 13 ó en el

Banco de Mahón. 3—8

VEDADO

Queda terminantemente prohibido cazar y transitar por el predio Son Rubí del término de Mercadal sin permiso de su dueño. 2—3

Aguas y sales naturales purgantes

LA PERLA DEL CASTELLAR

Analizadas por el Dr. D. Ramón y Cajal y otras eminencias nacionales y extranjeras

ÚNICAS EN EL MUNDO

Saturadas de la verdadera THENARDITA medicinal.—Antibiliosas, aperitivas, diuréticas, depurativas y reconstituyentes.

No irritan, ni debilitan, siendo el más cómodo, eficaz y económico de los purgantes.

De venta en todas las farmacias, droguerías y depósitos de aguas medicinales.

En Mahón.—D. Honorio Pons.—Arravaleta 3, farmacia. 6—20

MECHERO SOLAR, Incandescencia para el gas

RECAMBIO DE MANGUITOS GARANTIZADOS

A PESETA UNO

dando muy buenos resultados por su luz triple y clara. Este manguito puede competir con todos los más acreditados en su clase.

Mecheros completos y encendedores automáticos a precios reducidos.

PROBADLOS Y OS CONVENCERÉIS

Calle de San Roque, n.º 9, esquina a la del Rosario.—MAHÓN. 3—30

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella

Servicios del mes de Agosto de 1907

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de agosto directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

PAMPA

admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA PARA EL BRASIL-PLATA

Saldrá de Barcelona el día 23 de agosto para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires el grandioso y acreditado vapor francés

LESANDES

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, principal.—Barcelona.



D. Juan Pons y Seguí

FALLECIÓ

a las 4 y media de la tarde del sábado

Q. E. P. D.

Su descousolada esposa; hija; hermanos ausentes; sobrinos presentes y ausentes; hermanos políticos presentes y ausentes; primos, y demás familia; y las Razones Sociales «Pons y C.ª» de la Habana, y «Bagur Pons y C.ª» de Mahón, participan a sus amigos y conocidos tan sensible é irreparable pérdida y les rvegan le tengan presente en sus oraciones.

El entierro tuvo lugar a las 9 de la mañana de ayer.

Casa mortuoria, Deyá, 19.

Mahón 19 Agosto 1907.